

Le Chant du Coq

*Nouvelles de Saint-Véran
Plus haute commune d'Europe
ETE 2012 – Numéro 7*



Saint-Véran

Dans ce numéro :

Le mot du Maire

Budget 2012

L'actualité municipale :

Saison de ski alpin

Saison de ski de fond

Les animations de l'hiver

Animations prévues pour l'été

La Mine de Cuivre

Projet Observatoire de

Châteaurenard

L'école

La garderie

La cantine

La commission

stationnement/circulation

La fête de la science

L'état civil

Le bloc-notes

La recette de Claudine

Le mot du Maire

Bien chers Saint-Véranaises et Saint-Véranais,

Nous voici déjà au début de l'été 2012, lequel, je l'espère très vivement, sera pour toutes et tous un très bon été, ensoleillé, avec des vacanciers souriants, heureux de visiter et de séjourner dans notre commune !

Les travaux continuent dans notre village, en particulier au Villard. Nous souhaitons que la rénovation de ce quartier soit une réussite.

Nous devons de même améliorer notre Halte Garderie, agrandir notre espace restaurant scolaire, qui accueillera au moins vingt cinq enfants chaque jour à la rentrée 2012. Nous devons également modifier la salle de classe des petits pour accueillir les élèves des CP, CE1 et CE2 en septembre. Tous ces travaux se feront pendant l'été...

Nous avons également fait un grand effort pour le fleurissement de la commune et augmenté le nombre et la qualité de nos animations estivales. Le circuit touristique sur la route de la Mine sera en place dès juillet.

Je souhaite à toutes et tous un très bon été !

Danielle GUIGNARD

FESTIVAL NATURE DE SAINT-VERAN

DU 6 AU 8 JUILLET 2012

Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !

Contactez Dominique Menel à Festi Saint-Véran

LE CHANT DU COQ est une publication de la Mairie de Saint-Véran

La Ville- 05350 Saint-Véran – Téléphone : 04 92 45 83 91 – Fax : 04 92 45 81 98

Email : mairie.stveran@wanadoo.fr

Responsable de la publication : Danielle Guignard, Maire de Saint-Véran

Articles rédigés par l'ensemble de l'équipe municipale

Photographies : Mairie – Marie-Odile Lecomte – Julien Isnel

Imprimé par nos soins sur papier issu de forêts gérées écologiquement (label PEC)

Budget 2012 :

Le compte administratif enregistre toutes les dépenses et recettes réellement effectuées par la commune. Le bilan suivant met en évidence un excédent de recettes par rapport aux dépenses :

Dépenses fonctionnement	664 245	Dépense investissement	492 441	TOTAL	1 156 686
Recettes fonctionnement	852 654	Recettes investissement	456 731	TOTAL	1 309 386
Excédent fonctionnement	188 409	Déficit investissement	35 709		
EXCEDENT GLOBAL : 152 700 €					

L'état d'endettement de la commune est encore important et nous devons être très prudents si nous sommes obligés, dans l'avenir, de contracter un prêt.

Etat de la dette au 31 décembre 2011 : 487 987 (emprunts de 2000 à 2007, le plus important étant l'aménagement village 2005-2007).

Pour rappel, nous avons obtenu 73% de subventions pour le quartier du Villard, dont le montant total des travaux a été estimé à 383 000 € H.T.

Nous sommes très vigilants à ne pas dépasser ce montant car nous aurons une importante avance de trésorerie, les subventions ne nous étant versées qu'après paiement des factures aux entreprises.

Autre volet important du budget, **La Halte Garderie/Cantine :**

Les travaux estimés à 22 000 €, sont en cours. Nous avons obtenu pour cela deux subventions :

FEADER : 6 800 €

REGION : 8 000 €

Soit 14 800 €, avec un autofinancement de la Commune de 7 200 €.

Les travaux prévus consistent en une amélioration de la salle de jeux (revêtement du sol), du dortoir, agrandissement de la cuisine actuelle et augmentation du nombre de sanitaires pour répondre aux normes en vigueur.

Jusqu'à l'automne (règlements prévus des factures Charles Queyras pour le Villard), nous essayerons donc de ne pas avoir à verser d'autres sommes importantes, sauf cas de force majeure.

Budget prévisionnel 2012 :

Dépenses de fonctionnement :	548 708,00
Dont charges de personnel :	186 900,00
Recettes de fonctionnement :	614 093,00
Autofinancement prévisionnel dégagé au profit de la section d'investissement :	133 335,00
Dépenses investissement :	402 651,00
Recettes d'investissement :	523 110,00

Danielle GUIGNARD

Le ski Alpin

Tout au long de l'été et l'automne 2011, nul n'a pu ignorer que l'évènement majeur de cet hiver 2012 serait la mise en route du télésiège des Cassettes.

Tous ceux qui l'ont utilisé s'accordent à dire que cet outil transforme profondément la façon de découvrir la montagne de Beaufort. L'inauguration du 1^{er} février, grâce à la chute de neige providentielle de l'avant veille, nous a offert une collection de très belles images à découvrir sur le site de Festi'Saint-Véran...



Inauguration du télésiège des Cassettes

Mais le chantier n'est pas tout à fait fini :

Deux pylônes du télésiège de la Madeleine sont encore à déplacer pour que la piste de montée s'accorde parfaitement avec la passerelle. Grâce à un profil adapté à tous les niveaux, les skieurs désirant rejoindre Molines seront en mesure de le faire en utilisant les pistes pourvues de neige de culture.

On a pu constater cet hiver encore combien cette neige de culture est désormais indispensable. Cependant sa production reste coûteuse et n'est pas sans influence sur les charges de la Régie. Elle est aussi tributaire des températures. Utiliser au mieux les quelques nuits froides, dont il devient indispensable de ne pas en perdre une seule, pour enneiger un réseau de pistes cohérent n'est pas une tâche simple, surtout quand le stock d'eau ne se reconstitue pas aussi vite qu'il se consomme !

L'approvisionnement de la réserve est un sujet complexe pour les hivers à venir et sera prioritaire dans les investissements.

Profitons-en pour remercier tous ceux qui ont contribué à palier les difficultés de remplissage de l'automne 2011.

Au chapitre des finitions du télésiège, le broyage des cailloux, la reprise de quelques affaissements de piste et la revégétalisation auront lieu ce printemps, le reboisement à l'automne.

La qualité de ces travaux est évidemment totalement incompatible avec la circulation en tous sens des engins à moteurs à deux ou quatre roues, seuls les chemins d'origine agricole sont utilisables par les « riverains » et les pistes de ski n'en sont pas ! Il serait regrettable de devoir prendre des arrêtés municipaux drastiques, et le risque de verbalisation qui en découle, du fait de l'incivilité de quelques uns, riverains ou non.

Cependant quelques inquiétudes viennent assombrir le tableau, la santé financière de la Régie n'est pas bonne, son chiffre d'affaire en baisse et ses coûts de maintenance en hausse causent un déséquilibre qu'il va falloir compenser.

Les actions possibles ne sont pas nombreuses.

La compensation des déficits par les communes ne peut pas être un système durable, l'augmentation des tarifs doit rester raisonnable et les économies sur le fonctionnement ont leurs limites vis à vis de la sécurité des clients.

C'est donc sur le remplissage des hébergements, avec en priorité des adeptes du ski alpin, que repose le retour à l'équilibre, cela dépend de multiples acteurs (Régie, OTQ, hébergeurs et prestataires privés) qui doivent apprendre à travailler ensemble, et rapidement car le temps presse.

Si chacun ne se mobilise pas, l'ensemble de l'outil ski alpin glissera dans une direction dangereuse pouvant conduire à l'écroulement.

Michel BEAUFILS

Le ski de fond

Notre célèbre traversée du Queyras n'est pas passée par Saint-Véran cette année, nous n'avions en effet pas de stock de neige suffisant pour enneiger la route sous le village, elle a donc eu lieu à Arvieux. Pour la première fois, nous avons accueilli le FESTI'NORDIC sur notre territoire : Cette animation a eu lieu à la Chalp le 10 février dernier.

Différents ateliers, organisés par HAUTES-ALPES SKI DE FOND, étaient proposés :

Saut, kilomètre lancé, biathlon, slalom, hockey, histoire du ski etc.

Festi'Saint-Véran était le coordinateur, les loueurs de ski ont fourni le matériel gracieusement et de nombreux bénévoles sont venus prêter main forte pour faire de cette journée une réussite : Preuve que le ski de fond est bien vivant !

Pour ce qui est du déroulement de la saison d'hiver, on a noté une baisse de fréquentation de 9% sur le Queyras, qui a entraîné une baisse de 12% des recettes.

Le secteur Molines/Saint-Véran enregistre la baisse la plus importante sur les redevances journalières et hebdomadaires, en revanche, les « Pass Randonnée Nordique » se maintiennent, ils permettent l'accès aux refuges pour les skieurs et marcheurs.

La moyenne de journées skieur est de 58 personnes sur Molines /Saint-Véran, ce qui fait une recette moyenne de 304 €/jour et nous place en deuxième position au niveau Queyras, derrière Ceillac.

Quant aux itinéraires raquettes (Sagnières, le Paret et Peyra Monta), force est de constater qu'ils sont de plus en plus fréquentés (nous n'avons pas d'estimation puisqu'ils sont gratuits) : La trace était bien visible tout l'hiver et il n'y avait pas besoin de raquettes tant elle avait été fréquentée !

Le balisage est resté en place jusqu'à la fin avril pour permettre aux derniers vacanciers de profiter de cette activité en toute sécurité.

Nous vous rappelons que ces itinéraires sont balisés et entretenus par des bénévoles et que tous ceux qui veulent participer sont les bienvenus ! Vous pouvez pour cela contacter la Mairie.

Alors à l'hiver prochain !

Jacqueline TURINA

Les animations de l'hiver

L'association d'animation du village a été très active l'hiver dernier et toujours aussi vivace : plus de 100 adhérents ont signé ! La brochure a été mise à jour et rééditée. 15 000 exemplaires ont été imprimés et viennent régulièrement alimenter les points de distribution.

Quelques opérations récurrentes ont été mises en place lors de la saison hivernale et se sont bien inscrites, si on en juge par leur fréquentation, dans le paysage des animations culturelles et scientifiques du village.



Concert Colin Heller



Pots d'accueil

Quelques grands moments :

« **L'heure musicale du lundi** », concert de musique classique au Temple, a quasiment rempli la salle pour chacune de ses éditions, nous avons même dû refuser des spectateurs lors de la dernière date...

Tous nos remerciements aux autorités religieuses qui ont mis le Temple et sa magnifique petite salle à l'acoustique remarquable à notre disposition.

« **Les conférences du mercredi soir** », bien qu'abordant quelquefois des sujets un peu difficiles comme la bio-éthique (procréation médicalement assistée, dons d'organes...) ont connu un succès identique.

« L'histoire de l'Observatoire du Pic de Châteaurenard » a suscité un fort intérêt du public. Certains touristes découvraient l'existence de ce « haut » lieu de Saint-Véran, d'autres Saint-Véranais ont revécu les épisodes épiques de son installation. Deux passionnés de la préhistoire et de l'histoire de la Mine de Cuivre, Hélène Barge et Bruno Ancel, ont conquis leurs auditeurs avec l'épopée à travers les siècles de cet étonnant site minier lors de deux brillants exposés fort bien documentés.



Conférence Bio éthique

Chaque jeudi soir des vacances scolaires, les touristes et locaux étaient conviés à venir jeter un coup d'œil au plus beau ciel d'Europe !



Sorties « Astro-Raquettes »

Au total, plus de 250 personnes ont participé aux **sorties « Astro-Raquettes »**, bravant quelquefois un froid polaire. La balade emmenait les participants à l'abri des lumières du village et leur a permis d'observer les curiosités du ciel nocturne dans d'excellentes conditions. A noter que la météo a bien joué le jeu, puisqu'aucune des quatorze sorties n'a du être annulée à cause du mauvais temps !

Festi'Saint-Véran travaille actuellement à la programmation estivale. Certaines animations seront reconduites : « L'heure musicale du lundi », les conférences du mercredi, les sorties « Astro-Baskets » du jeudi. A cela, s'ajoutera chaque mardi soir, une veillée au cours de laquelle sera évoquée la vie villageoise d'autrefois. Et bien entendu, les rendez-vous traditionnels sont maintenus : Le « Festival Nature », la « Fête des Traditions », etc.

Le programme détaillé sera visible sur le site Web de l'association très prochainement (www.saintveran.com).

Festi'Saint-Véran, comme nombre d'associations, a besoin de toutes les bonnes volontés : N'hésitez surtout à aucun moment si vous avez envie d'apporter votre aide, sous quelque forme que ce soit !

Dominique MENEL

	Du 6 au 8 juillet :	« Festival Nature »
	Tous les dimanches (18h30)	<i>Pot d'accueil</i>
	Samedi 14 juillet	<i>Bal populaire sur la place du village</i>
	Lundi 16 juillet :	<i>Pèlerinage de Clausis -</i>
	Jeudi 19 juillet :	<i>Marché Paysan</i>
	Dimanche 29 juillet :	<i>Marché aux Saveurs</i>
		<i>Fête de la Sainte-Anne</i>
		<i>« Risoul Queyras » (course cyclo-sportive)</i>
	Du 5 au 11 août :	<i>« Semaine des Etoiles »</i>
	Dimanche 5 août :	<i>« Fête des Traditions »</i>
	Dimanche 12 août :	<i>« Marché aux Saveurs »</i>
	Mercredi 15 août :	<i>Vide-Grenier du Secours Catholique</i>
	Jeudi 16 août :	<i>Marché Paysan</i>

La Commission Stationnement/Circulation

Les travaux réels de la commission circulation et le buzz

Ce chant du coq est pour la commission l'occasion de remercier tous ceux qui sont venu exprimer leurs points de vue lors de la soirée débat de cet hiver, cet échange nous a permis d'entendre quelles sont les attentes et les contraintes des uns et des autres.

Pour pouvoir progresser dans un accueil et un service plus efficaces, ces propositions sont donc toujours un compromis, qui bien sûr ne peut satisfaire tout le monde.

Il est donc regrettable qu'une minorité s'active, pour des raisons qui n'ont parfois hélas rien à voir avec le sujet, a déformer et détourner la finalité de ces propositions. Tel fut le cas de la proposition du service de mobilité douce.

Les attentes identifiées cet hiver étaient de deux ordres :

D'une part l'idée mainte fois entendue que des visiteurs ne parcouraient pas tout le village ; ce qui est vrai, mais le constat est le même dans les deux sens. Que ce phénomène était accentué par le service d'accueil car l'orientation des véhicules n'était pas équitable. Ce qui est faux, il n'y a pas de volonté en ce sens ; mais il est vrai qu'il y a un déséquilibre du nombre de places de stationnement entre l'entrée basse et le coté ouest.

D'autre part que la tranche horaire piétonne était une contrainte, certes ponctuelle, mais devait trouver une réponse aux besoins de mobilité de la vie courante durant sa période d'application.

Les évolutions pour l'été se déclinaient en deux volets :

D'une part la distribution, en plus du Guide de Visite crée l'été dernier, d'une nouvelle édition du répertoire des commerces et des activités. Ce dépliant est conçu sous le même aspect, format, plan et positionnements identiques, accompagné d'une partie valorisant la saison d'hiver. Il montre clairement que l'activité commerciale se déploie tout au long du village. Il sera perfectible aux yeux de certains, nous n'en doutons pas !

D'autre part la mise en place d'un service de mobilité alternative, respectueuse de l'environnement grâce à l'emploi d'un véhicule électrique. Cette opération représentait un effort budgétaire certain puisque l'usage en était gratuit.

Seule une augmentation du tarif de stationnement pouvait éventuellement minorer le risque pris par la commune.

Sa vocation était double, en premier lieu assurer la navette, par l'extérieur du village, entre les différents parkings. Ceci permettant de valoriser la traversée intégrale du village en assurant les visiteurs de pouvoir regagner leur véhicule, et ce quel que soit leur sens de visite.

Sa deuxième mission était de pouvoir répondre ponctuellement à la demande de mobilité des habitants durant la tranche horaire piétonne (dans le sens entrant uniquement, le sens sortie restant de la responsabilité de chacun).



Essai de la navette électrique le 17 avril 2012

Face à l'activisme déployé dans la désinformation et les inquiétudes qu'elle a fait naître en regard de l'effort budgétaire à consentir, le conseil municipal a préféré différer cet essai, qui pourtant nous semble aller dans le sens d'un service de qualité. Rendez vous l'été prochain ???

Michel BEAUFILS

Rappel : La Place du Village, en face de l'Eglise, sera interdite au stationnement des véhicules en juillet et en août : tables, bancs, fleurs y seront installés et des marchés organisés.

La Mine de Cuivre

Depuis plus de 2 000 ans, à plus de 2 000 mètres d'altitude, les hommes ont exploré cette portion de la montagne, à la recherche d'un métal précieux : le cuivre.

Qu'il ait servi à façonner des bijoux, des outils ou des armes, ou bien, plus récemment, à conduire le courant électrique, sa présence dans la montagne a amené les hommes à braver toutes les difficultés liées à l'altitude et à inventer des techniques d'extraction et de transformation.

Si l'exploitation du filon a cessé dans les années 1960, la formidable histoire de la Mine se devine encore dans le paysage, se dévoile aux regards avertis et se raconte aux curieux : Un étonnant voyage sur le pas des mineurs !

Dès cet été, dans le cadre du programme Découverte du Parc naturel régional du Queyras (et de la convention qui lie la Commune et le Parc pour la mise en œuvre du géoparc), nous pourrons partir à la découverte du patrimoine minier et industriel de Saint-Véran, versant méconnu et passionnant de notre culture montagnarde.

Ces sorties sont encadrées par des agents du Parc :

Rendez-vous les 5, 19 et 27 juillet et les 10, 17, 24 et 29 août à la carrière de marbre (accessible en navette ou à pied). Renseignements et inscriptions au Musée du Soum (Tel : 04 92 45 86 42).

Une exposition temporaire au Musée du Soum :

« Matières premières, premières occupations humaines autour du Viso ».

En juin et juillet, l'exposition temporaire du Musée du Soum propose un voyage autour du Mont Viso à travers ces matières qui attirèrent les hommes dès la préhistoire (cuivre, jadéite, céramique...), leur firent nouer des liens forts avec le milieu naturel et inventer des techniques d'extraction et de transformation.

Une exposition à lire et à toucher, accessible aux non-voyants. (Cette exposition sera visible à l'Arche des Cimes à Ristolas en août/septembre).

Pierre Isnel, Saint-Véran et la Mine de Cuivre :

Nous cherchons également à faire une petite exposition autour de Pierre Isnel et du rôle qu'il a joué pour relancer la Mine. Nous sommes à la recherche de documents anciens (photos, correspondances...) et de témoignages. Si vous avez des documents ou des idées, n'hésitez pas à contacter Isabelle Poudroux au Musée du Soum ou Laetitia Cuvelier au Parc.

Temps forts :

D'autres animations autour de la Mine sont prévues cet automne :

Pour les journées du patrimoine au Musée du Soum

Samedi 15 septembre à 14h00 : Café-causerie autour de la Mine avec des témoins :

« La Mine de cuivre de Saint-Véran a marqué le paysage et la mémoire des hommes. Récits croisés à l'heure du thé et du café au Musée ».

Pour la Fête de la Science, le samedi 13 octobre: Ateliers sur le feu à travers les âges, visite du site de la Mine...

Le projet d'interprétation de la Mine de Cuivre continue : l'édition d'un petit livret, la mise en place d'un panneau et de bornes sur le site sont programmés sur 2012-2013. Si vous souhaitez apporter votre témoignage, faire connaître des documents, n'hésitez pas à me contacter au Parc ou à la Mairie.

Laetitia CUVELIER (PNRQ)

L'Observatoire de Château-Renard

La Commune de Saint-Véran entreprend un projet de développement et de mise en valeur de l'Observatoire du Pic de Château-Renard.

L'Etude préalable, financée à 80% par le Conseil Régional, a fait l'objet d'un appel d'offres et a été confiée à la société A.T.M. (Agence des Territoires de Montagne) basée à Embrun, en partenariat avec la société Alterespaces.

L'Etude de faisabilité en cours analyse les conditions de mise en œuvre de ce projet sur différents plans (technique, environnemental, énergétique, fonctionnel, économique et financier).

Les ambitions de la Commune sont les suivantes :

- Pérenniser un partenariat et une bonne entente notoire entre la Commune, AstroQueyras et l'Observatoire de Paris.
- Développer une offre touristique de qualité, unique sur le Queyras et en Région PACA.
- Rendre cohérent un programme de développement du village et demander des financements globaux.
- Proposer un relais entre l'Observatoire et le village.
- Rénover et agrandir la Station Astronomique.
- Développer la clientèle pour répondre à une demande croissante d'astronomes amateurs et développer l'accueil des visiteurs.
- Développer une offre de découverte de l'astronomie et du site de Château-Renard, en lien avec les activités touristiques et récréatives du village.

La Commune tient à remercier chaleureusement Monsieur Joël GIRAUD, Vice Président du Conseil Régional, pour sa participation active au Comité de Pilotage et son aide particulièrement appréciée.

Valérie PRIEUR-BLANC

L'école

Nous avons été informés en novembre dernier qu'un poste d'enseignant était supprimé sur Molines pour la rentrée 2012.

Le 13 décembre 2011, une réunion a été organisée, à laquelle participaient les élus de Molines et Saint-Véran, les institutrices du regroupement et les délégués de parents d'élèves. Les participants se sont mis d'accord à l'unanimité moins une abstention d'un parent d'élève, sur la répartition suivante :

Molines	Cycle 1	19 élèves
St-Véran	Cycle 2	17 élèves (CE2 en décloisonnement avec CM1/CM2)
	Cycle 3	13 élèves

Suite à la visite de Monsieur l'Inspecteur de Briançon à Molines le 29 mai dernier, nous avons été informés que la Mairie de Molines souhaitait avoir les élèves de Grande Section en plus du Cycle 1, ce qui déséquilibre les effectifs.

Pour la rentrée 2012, la répartition est donc la suivante :

Molines	Cycle 1 + Grande Section	24 élèves
St-Véran	CP/CE1/CE2	12 élèves (CE2 en décloisonnement avec CM1/CM2)
	CM1/CM2	13 élèves

Avec cette nouvelle répartition, l'accueil des enfants de 2 ans à l'école maternelle est impossible.

Danielle GUIGNARD



Carnaval 2012, écoles de Pierre Grosse, Molines, Saint-Véran



Classe Maternelle/CP de Saint-Véran

Activités de l'Ecole pendant la saison d'hiver:

- **Séances de ski alpin et de ski de fond**, encadrées par un moniteur ESF
- **Mardi gras** : Défilé dans le village de tous les enfants du « regroupement » Molines/Pierre-Grosse- Saint-Véran, accompagnés par Antoine Bossuet, intervenant musique : haltes chantées et dansées sous l'œil amusé des touristes et grand goûter à la Bibliothèque multimédia de Saint-Véran.
- **Animations dans le cadre du projet « Pastoralisme »** :
Visite d'une exploitation agricole pour assister à la tonte des moutons
Atelier de fabrication de laine avec la MDN05
Visite d'une fromagerie
Sortie « lecture de paysage et initiation à l'aquarelle » guidée par Stéphane Simiand
- **Festiv'Ecoles** : Sortie à la journée à l'Argentière La Bessée pour présenter au public et aux autres écoles du département, les chants et danses étudiés avec Antoine Bossuet.

La Halte Garderie « Lou Pitchounet »

Cette année, la bonne marche de la Garderie a été assurée par Cécile DOL (Directrice) et Charlotte MORARD. Céline NICOLAS, notre employée de cantine, est venue prêter main forte en haute saison (vacances de Noël et de février).

Après une très nette amélioration des résultats l'année dernière, la tendance se poursuit cette année, avec des recettes en augmentation de l'ordre de 1 500 € et une réduction des charges (salariales et autres) de plus de 1 000 € (voir tableau ci-dessous).

A noter également, une très nette progression de l'activité « Petits Champions », en partenariat avec l'ESF, qui, après une baisse significative l'année dernière, retrouve son niveau des saisons précédentes. La commune ayant obtenu une subvention, des travaux d'amélioration ont été engagés ce printemps, avec notamment le changement du sol de la salle de jeux et l'amélioration du dortoir.

Danielle GUIGNARD

COMPARATIF SAISON 2009 /2010 - SAISON 2010/2011 – SAISON 2011/2012				
	2009 /2010	2010/2011	2011/2012	Comparatif 2011/2012
Recettes garderie	11 786	13 797	15 279	+ 1 482
Recette cantine (d/j/f/m)		2 496	2 278	_ 218
Total recettes	11 786	16 293	17 558	+ 1 265
Salaires bruts garderie	14 889	11 983	11 150	_ 833
Salaires bruts cantine (d/j/f/m)		3 376	3 561	+ 185
Cotisations	7 625	7 885	8 513	+ 260
Factures	2 480	3 629	3 313	_ 316
Factures E.S.F.	1 750	1 110	1 750	+ 640

 HALTE-GARDERIE DE SAINT-VERAN

LOU PITCHOUNET

AU PIED DES PISTES DE SAINT-VERAN

Agrée DDASS / 3 mois - 2 ans 1/2 (conditions particulières, nous consulter) / 2 ans 1/2 - 6 ans

Tél. : 04 92 45 84 21

La cantine scolaire

La cantine accueille entre 15 et 18 élèves chaque jour. Céline NICOLAS met tout son enthousiasme à proposer des repas équilibrés et une cuisine familiale à nos petits écoliers !

Les menus sont composés à **25 % de produits bios** (respectant, et même devançant, en cela les consignes du Grenelle de l'environnement en matière de restauration collective...).

La cantine de Saint-Véran est également un lieu d'ouverture sur le monde :

Le 2 avril, un repas « spécial Pérou » a été proposé aux enfants. Ce repas, préparé par Ana Weber, maman de Lucia et Andréa, fut une fête des papilles et une découverte savoureuse de la gastronomie sud-américaine !

Le 21 mai, la cuisine de la cantine a mis le cap sur la Scandinavie, pour proposer un repas suédois lors de l'anniversaire de nos jumeaux Ella et Sören : Malin Nicolas nous a régalez de l'entrée au dessert ! Nous tenons à remercier très chaleureusement ces deux mamans qui ont donné beaucoup de leur temps pour faire découvrir la gastronomie de leur pays d'origine et « ouvrir l'horizon » de nos petits écoliers !

Les anniversaires de chacun sont fêtés tout au long de l'année ainsi que les différentes fêtes (Saint-Nicolas, Noël, Pâques etc.).

Le prix facturé aux parents par repas est de 3,00 €, pour un coût de revient d'environ 6,00 € (charges salariales comprises). La différence est prise en charge par la Mairie de Saint-Véran.

Des travaux sont prévus cet été pour agrandir la cuisine, le réfectoire ainsi que les sanitaires afin d'accueillir le regroupement pédagogique Molines/Saint-Véran dans d'excellentes conditions !

Valérie PRIEUR-BLANC

La Fête de la Science

Le samedi 13 octobre, Saint-Véran fêtera la science. Ce sera très probablement la plus haute Fête de la Science en Europe !

Cette manifestation s'inscrit dans le cadre de la Fête de la Science nationale orchestrée par le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche. Dans les Hautes-Alpes, la coordination départementale est assurée par « Gap Sciences Animation » qui nous apporte son soutien en nous aidant à labelliser l'opération au niveau national.

Cette année, ce sont les énergies, notamment renouvelables, qui seront au cœur des animations proposées à travers le pays.

Pour nous raccorder à ce thème, nous avons choisi de l'aborder sous deux angles en nous appuyant sur des éléments patrimoniaux forts de Saint-Véran :

- La Mine de Cuivre et l'utilisation du feu pour transformer le minerai en métal.
- L'Observatoire et l'utilisation de l'énergie solaire.

L'école, la salle polyvalente et le musée du Soum seront le théâtre de plusieurs expériences mettant en scène ces modes de production et de consommation d'énergie : Notions de géologie et de métallurgie du cuivre, transformation de la lumière en électricité, etc.

La journée se poursuivra et se terminera par une opération de sensibilisation à la qualité de l'environnement nocturne et à l'observation du ciel. Ces dernières animations font l'objet d'une demande de labellisation auprès de « Jour de la Nuit », également de portée nationale. Les éclairages du village resteront éteints à cette occasion.

Rendez-vous samedi 13 octobre à partir de 10 heures sur les sites mentionnés plus hauts.

Programme détaillé disponible dès la rentrée de septembre.

Les liens : Fête de la Science : <http://www.fetedelascience.fr>

Jour de la Nuit : <http://www.jourdelanuit.fr>

Le PNRQ, AstroQueyras et l'ANPCEN (Association Nationale pour la Protection du Ciel et de l'Environnement Nocturne) sont partenaires de ces opérations.

Dominique MENEL

Une nouveauté cet été 2012 : La mise en place de petits marchés sur la Place de notre village

Il ne s'agit pas de marchés institutionnels, comme dans les autres régions, mais de petites manifestations locales, conviviales qui, nous l'espérons, feront plaisir à nos vacanciers et à vous toutes et tous.

Le dimanche 8 juillet, de 9h00 à 17h00, c'est la Foire du Festival : Producteurs locaux, producteurs italiens du Val Varaita seront présents toute la journée (miel, fromage, fruits et légumes, dégustation de produits Bio...).

Si la météo est favorable, nos voisins producteurs italiens seront au rendez-vous tous les dimanches à la même heure sur la place du village !

Les jeudi 19 juillet et 16 août auront lieu des « Marchés Paysans » : Ces marchés, labellisés par la Chambre d'Agriculture, proposent à des producteurs locaux de venir vendre leurs produits directement aux consommateurs.

Le dimanche 29 juillet, le traditionnel marché aux saveurs, qui reviendra le dimanche 12 août.

Le mercredi 15 août, ce ne sont pas des produits alimentaires, mais tout un étalage de « trésors » qui vous attendent, avec le traditionnel vide-grenier du Secours Catholique...

Danielle GUIGNARD

*Nous avons fait un effort particulier pour le fleurissement de notre village cette année : Si vous êtes comme nous des « amoureux » des petites fleurs, et si vous constatez qu'elles ont besoin d'eau, n'hésitez pas à leur donner à boire !
Soyez-en remerciés par avance*



Arrivée des troupeaux les 22 et 23 juin, avant la montée en alpage...

Le Bloc-Notes

Horaires d'ouverture de Festi'Saint-Véran :

Tous les jours, de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00 (Juillet et Août).

Site internet : www.saintveran.com

Horaires d'ouverture Office du Tourisme :

Tous les jours, de 9h30 à 12h30 et de 14h30 à 18h30 (Juillet et Août).

Horaires d'ouverture de l'Agence Postale :

Du lundi au vendredi, de 9h00 à 12h00.

Horaires d'ouverture au public de la Mairie :

Du lundi au vendredi, de 9h00 à 12h00.

Horaires de la Bibliothèque multimédia :

Lundi, mercredi et vendredi, de 16h30 à 18h30 (Juin, juillet et Août).

Accès Internet gratuit pour tous (site internet: <http://bibliotheque-multimedia.saintveran.net>)

Tarif 2€ par famille pour les vacanciers
Tarif 4€ pour les habitants, par famille et pour un an.

Informatique : accès gratuit aux horaires d'ouverture de la bibliothèque

Impressions noires ou couleur possible (tarif : 0,50€ la feuille)

Déchetterie d'Aiguilles:

Horaires d'ouverture : du lundi au samedi de 13h30 à 17h30 (sauf jours fériés)

Egalement ouverte de 9h00 à 12h00 le vendredi et le samedi.

Maison de la santé d'Aiguilles (consultations des médecins de la SELARL Seliance)

Du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 :

Consultations sans RV

De 14h00 à 19h00 : Consultations sur RV

Le samedi et le dimanche, permanence de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 19h00, sans RV.

Les prises de rendez-vous s'effectuent au 04 92 48 49 30

Docteur Franck ARGENTIN

(immeuble Cote Belle à Aiguilles)

Consultations sur RV, les lundis, mardis, mercredis et vendredis

Tel : 04 92 54 59 72.

Infirmier(e)s :

Jean-Luc TOYE: 04 92 46 72 10.

Anaïs COLLOT et Martine GARCIN:

RV auprès du secrétariat de la maison de santé (tel : 04 92 48 49 30).

La recette de Claudine



Une recette qui ne manque pas de piquant : la fameuse tarte aux orties !

Temps de cueillette : tout dépend de votre motivation...

Temps de préparation : 35 mn

Cuisson : 25 mn

Pour 6 personnes

Fond de tarte :
200g de farine
100g de beurre ramolli
½ verre d'eau
Sel

Garniture :
1 à 2 échalote(s)
100g de lardons
200g d'orties cuites
1 gousse d'ail
1 verre de lait
1 brique de crème fraîche
3 œufs

Pâte :

Faites un fond de tarte en malaxant bien tous les ingrédients, mettez la pâte en boule et gardez-la environ 1 heure au frais.

Garniture : N'oubliez pas les gants !

Triez et équeutez les feuilles des orties, puis lavez-les et faites les blanchir quelques minutes dans l'eau bouillante, égouttez simplement dans une passoire sans presser, puis hachez-les grossièrement avec un gros couteau sur une planche à découper.

Faites revenir les lardons dans une poêle à feu vif. Lorsqu'ils sont dorés, réservez en gardant l'huile, hachez les échalotes et faites-les blondir dans l'huile des lardons.

Rajoutez les orties égouttées, puis les échalotes et l'ail pressé et faites fondre le tout quelques minutes.

Dans un saladier, battez les œufs en omelette puis rajoutez le lait, la crème, les lardons, les orties et mélangez le tout quelques minutes.

Étalez la pâte et foncez un moule à tarte pour la faire cuire « à blanc » 8 à 10 minutes. Garnissez de votre mélange et passez au four à 200° (Th.6) pendant 25 à 30 mn (selon le four).

Bon appétit !

Claudine JOUVE



L'état civil

Naissances : Tilouann VALLEE, le 3 février
Valentine MATHIEU, le 7 mars
Sacha THEO, le 15 mars
Mariage : Elisabeth GONTIER et Samuel BRUNET, le 19 mai
Décès : Marie-Madeleine ESPIE, le 5 mai
Thérèse SIBILLE, le 5 juin

La Bibliothèque multimédia

Thérèse SIBILLE nous a quittés le mardi 5 Juin

Depuis plusieurs années elle assurait le côté technique de la gestion de la bibliothèque, avec rigueur. Elle est venue, jusqu'au bout de ses forces, assurer les heures d'ouverture et les rencontres avec les enfants de Saint-Véran - Elle aimait ces moments d'échange et d'amitié avec tous et le contact avec les résidents secondaires et les vacanciers.

Elle appréciait les discussions autour des livres en toute convivialité et sans prise de tête...

Derrière l'ordinateur elle était à l'aise .Nous aimions bien son humour et ses coups de colère !!!

Avant de fermer l'ordinateur elle jetait un oeil sur les météo's diverses (l'hiver, sa hantise étaient les chutes de neige car elle avait beaucoup à déneiger autour de son chalet !)

L'été elle arrosait et s'occupait des fleurs de la commune sur le chemin qui l'amenait à la Biblio - parfois son arrosoir (caché) disparaissait - Quelle histoire !!!!!

Elle a laissé sa famille qu'elle adorait et à qui nous disons toute notre affection. Nous sommes tristes et déstabilisés.

Un de ses derniers soucis à l'hôpital a été de faire revenir un livre emprunté à la bibliothèque – Non Thérèse tu n'as pas dépassé le temps d'emprunt ! Tu es en règle ; mais si nous avions pu choisir pour toi nous aurions préféré que tu le gardes encore car tu ne l'avais pas terminé...

Merci d'avoir été là pour tous

JULIEN, MICHELE, HELENE et maintenant MARIE, l'équipe de la Bibliothèque

*Ce numéro est différent de votre « Chant du coq » habituel:
Julien Isnel étant en congé maladie, il n'a pas pu assurer la mise en page et l'illustration.
Soyez indulgents !*